

ABSTRAKSI

Kartika Afrilia Dewi Fortuna, Nomor Induk Mahasiswa 152200013, Program Studi Ilmu Administrasi Bisnis Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Pembangunan Nasional “Veteran” Yogyakarta. Judul Penelitian “Analisis Potensi, Efektivitas, dan Kontribusi Pajak Hotel pada Pendapatan Asli Daerah Kabupaten Wonosobo Tahun 2019 – 2023”. Dosen Pembimbing Didik Indarwanta.

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis seberapa besar potensi, tingkat efektivitas, dan seberapa besar kontribusi Pajak Hotel sebagai salah satu sumber Pendapatan Asli Daerah Kabupaten Wonosobo. Penelitian ini berjenis deskriptif dengan pendekatan kuantitatif. Populasi yang digunakan dalam penelitian ini yaitu semua hotel yang ada di Kabupaten Wonosobo dari tahun 2019 – 2023. Sampel dalam penelitian ini yaitu hotel yang sesuai dengan beberapa kriteria yang ditetapkan. Teknik pengambilan sampel yang digunakan oleh peneliti adalah *purposive sampling*. Teknik analisis data dalam penelitian ini yaitu menggunakan analisis statistik deskriptif.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa potensi penerimaan pajak hotel di Kabupaten Wonosobo selama tahun 2019–2023 cenderung meningkat meskipun fluktuatif, dengan potensi pajak selalu lebih besar daripada target pemerintah. Hasil perhitungan efektivitas Pajak Hotel menunjukkan bahwa Selama lima tahun, rata-rata efektivitas pemungutan pajak hotel tetap di bawah 75%, yang dianggap tidak efektif. Hotel dengan efektivitas pajak tertinggi muncul pada tahun 2023, yaitu hotel bintang tiga mencapai 56%. Hasil perhitungan kontribusi pajak hotel terhadap Pendapatan Asli Daerah Kabupaten Wonosobo menunjukkan jika selama 2019 – 2023 kontribusi pajak hotel sangat rendah dengan rata – rata hanya sebesar 0,3% yang termasuk dalam kriteria tidak berkontribusi.

Saran dari penelitian ini yaitu setiap tahun, Pemerintah Kabupaten Wonosobo khususnya BPPKAD Kabupaten Wonosobo harus melakukan pendataan ulang wajib pajak hotel, meningkatkan potensi hotel baru, menetapkan target pendapatan yang ideal, memastikan ada regulasi yang tegas, dan melakukan evaluasi kinerja dan pengawasan wajib pajak yang tidak patuh.

Kata Kunci: Potensi, Efektivitas, Kontribusi, Pajak Hotel, Pendapatan Asli Daerah.